

Precios de anuncios
 La 1.ª y 2.ª plana, línea del cuerpo 10 0/50
 La 3.ª y 4.ª plana, línea del cuerpo 10 0/90
 Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.
PAGOS ANTICIPADOS
 Redacción, admn. y talleres:
Calle del Conde de Offalia, núm. 28

EL DIA

DIARIO REFORMISTA

Precios de suscripción
 En Almería un mes 150 pesetas
 En la provincia, trimestre 5'00
 Extranjero, trimestre 12'00
 Número suelto 5 céntimos. Idem atado 10 céntimos.
 Para revendedores, 25 ejemplares. C'75 plus
 Teléfono número 1-1-16

El Ayuntamiento de Laujar.

Otra hazaña de Silvela.

Desde hace días se comenta por la ciudad y sobre todo por los reformistas, la anulación de las elecciones municipales de Laujar, por cuya solución ha trabajado lo indecible el señor Silvela, atendiendo a las indicaciones del malogrado y joven político don Manuel Esteban, y del representante de Laujar señor Arance, que no bien re- puesto de los sinsabores del juicio oral celebrado en virtud de un ruidoso sumario, se trasladó a Madrid con el único objeto de procurar la anulación de un Municipio, modelo de honradez y de buena administración.

En tanto que el ilustre jefe de los reformistas ha permanecido en Madrid, no han valido de nada los ruegos del sembrador de discordias en el distrito de Canjáyar señor Esteban, ni las lágrimas del señor Arance, que tantos días de insomnio ha pasado en la Corte, cruzando sus calles como alma en pena. El señor Silvela ha permanecido callado, escuchando muchos días detrás de alguna linotipia del periódico *La Mañana* para no confesar su impotencia ante los argumentos del señor Alvarez, que no podía dejar de ser atendidos por el Gobierno, a pesar de que tanto en Madrid, como en algunas provincias y entre ellas la nuestra, habían terminado las relaciones amistosas con el poder.

—Esto es cosa de Silvela— nos dice un digno diputado de la nación, y no es necesario hacer ningún gran esfuerzo de imaginación para comprender que el procedimiento de esperar la ocasión para herir por la espalda, es propio de la familia que ha tenido por símbolo de su política la daga florentina, según expresó gráfica y magistralmente don Antonio Cánovas del Castillo. Sólo que entre don Francisco Silvela y su sobrino existió siempre un abismo de diferencia. En aquel, la sutileza era producto de un genio fecundo, y llevaba un fin grande la aplicación del arma blanca, en este pierde su grandiosidad para transformarse en vulgar navajejo.

Hace tiempo, mucho tiempo, desde la asamblea de Mayo, que no hemos debido tener los reformistas relación alguna con los liberales, y menos que en ninguna parte, en Almería donde no se nos ha tenido para nada, en la función pública después de haber prestado al partido liberal excelentes servicios.

Tenemos que hacer una excepción a favor del gobernador que ha tenido siempre en

cuenta las aspiraciones de justicia del partido reformista.

A nuestros amigos de Laujar que supieron vencer en las urnas, que cumplieron con gran corrección en los comicios de diputados, votando a Silvela como leales aliados, se les ha echado del Ayuntamiento, utilizando la desacreditada arma caciquil de Gobernación. No le quepa duda al señor Silvela, que si nos hubiésemos puesto a su altura, quizá el señor Ruiz Jiménez, no hubiera suscripto ese expediente.

Lo que ocurre es que así no procederemos nunca nosotros.

De Sociedad

Se encuentra en Purchena el presidente de la Comisión de festejos, don José García del Moral.

En unión de sus distinguidas hermanas, ha marchado a Granada el presidente de esta Audiencia, don Francisco Esteban García.

De paso para Fondón se encuentra en esta capital el director de «El Politécnico» de Melilla, don Antonio Rodríguez Giménez.

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña, la distinguida esposa de don Fernando Sierra Guzmán.

Ha regresado de Lanjarón el consignatario de buques don Fulgencio España.

Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha sufrido, la bella y simpática señorita Lolita Cuadrillero, hija del Vista de esta Aduana don Manuel Cuadrillero.

Guarda cama aunque su indisposición no es de cuidado la monísima niña Socorrito Bueno Chereguine.

Ha regresado de sus posesiones de Rioja, acompañado de su familia, nuestro estimado amigo don Mariano Viciana.

En tercera plana El cuento diario y varias informaciones de interés.

La banda municipal

Las oposiciones

Ayer mañana continuaron en el Ayuntamiento las oposiciones a la plaza de director de la banda de música municipal.

Después de constituido el Tribunal fueron llamados los opositores, a los cuales correspondieron en el ejercicio los temas siguientes.

Tema segundo.—Instrumentos de viento y madera. Familia Oboe, su extensión, carácter, timbre y su empleo. Familia Fagot, su extensión, carácter, timbre y su empleo. Al señor Ramírez Grande.

Tema tercero.—Enumeración y empleo de todos los instrumentos de percusión. Enumeración de todos ellos. Al señor Santamaría.

Tema primero.—Instrumentos de viento y madera. Familia flauta, su extensión, carácter, timbre y su empleo. Clarinete, su extensión, carácter, timbre y su empleo. Al señor Victoria.

Esta tarde a las cuatro y media tendrá lugar en el Teatro Apolo el ejercicio cuarto y último de las oposiciones.

AL MARGEN DE LA GUERRA.

Zum Ewigen Frieden

Estamos en pleno romanticismo, en plena leyenda, en plena barbarie. La guerra europea, *der Weltkrieg*, que parecía un tópico de novela, es una realidad; es algo real, y como tal, racional. Ya lo dijo así el maestro Hegel, *Alles Wirkliche ist vernünftig* y viceversa. Aquí nos estaba haciendo ahora falta el filósofo oficial, *titre*, del Estado prusiano, para que en su mirífica logomaquia nos explicase qué nueva evolución o *mobilización* del Espíritu Absoluto es la que origina este desate de locura que ha hecho explosión, ante todo, en ese mundo germánico que se extiende desde el Mosa al Memel, *von del Maas bis an die Memel*, como reza aquella canción patriótica que empieza:

Deutschland, Deutschland über alles,
 Über alles in der Welt...

No transcribo el resto del Lied alemán, no voy a inflamarme en ardor patriótico (alemán) nuestros clericales, que tan a pecho han tomado la causa alemana en este litigio. Porque? No podía yo sospechar tuviesen esos señores tan grandes simpatías por el germanismo; debo hoy creer que las sienten y han sentido siempre por ese país, cuna de la Reforma religiosa y del Libre Pensamiento, (asi, con mayúsculas), pues de otro modo no podría comprender bien esa ferviente parcialidad más que por un sentimiento bajo, despreciable, es decir, por una expansión, explosión mejor dicho, de odio feroz a Francia, que disolvió congregaciones religiosas.

Pero no debe ser eso, sino pura y desinteresada germanofilia. Yo también soy germanófilo, aunque francamente, no deseo el triunfo de los soldados alemanes, el aplastamiento y atraco (vulgo contribución de guerra) de un país libre como Bélgica, ni el atropello de una democracia como la francesa. Más me agrada un desenlace que hiciese desaparecer algunos soberanos germanícos, con sus correspondientes ministerios y Dietas y todo el *brica brac* cortesano, introdujese allí un gobierno más moderno y ampliase el sufragio, reduciendo al par un poco el derecho divino.

Entonces acaso desapareciese todo el principado de Bückeburg, del que Heine se llevó medio territorio pegado a la suela del calzado, un día de lluvia y lodo.

Si, señores; yo soy germanófilo, y tengo gran afición ya hace años, no de ahora, de estos días, por la cultura alemana, *für deutsche Kultur und Sitten*. Yo no he leído nada de Orfi y Lara, ni de Pidal y Mon, pero he leído y leo, y un espero leer algún tiempo a Immanuel Kant, el grande, el único, cuyos restos en la Stoa Kantiana no se conmovieron, como los del granadero de Heine, al trote de los caballos cosacos, allá en Königsberg, junto a la frontera rusa. ¿Volterán los cosacos de nuevo a Berlín, a los cien años, no como aliados esta vez, sino como enemigos?

Alemania efectivamente es eso, es Kant, es Goethe, el olímpico cualquiera, que se inspiró en la invasión de las tropas republicanas para componer alguna escena de su *Hermann y Dorothea*, un poema soberbio, y que concedió en cierta ocasión una interview, como diríamos hoy, al gran Napoleón, como a un reporter de nuestros días. Alemania es Heine, *der grösste der Humoristen*, el gran pagano número 2, un lírico *Kolossal*, poco patriota a vuestra medida, pero más alemán que todos los *Rittergutsbesitzer*, que todos los *Junker* y todos los *schneidige Offiziere* que mandan secciones de infantería en las fronteras. Alemania es también Schiller, y Lessing, y Herder, y Wieland y Humboldt, y otros muchos, pero esos no han sido movilizados en esta ocasión; usaban calzón corto y coleta; pertenecían a los tiempos de la colecta, *die Zopfzeiten*, y en estos tiempos de hoy no quedan coletas más que en España.

Y más modernos, ahí tenéis un Schopenhauer y, sobre todo, a un Stimer, a quienes hoy abrazaréis en la calle, en vuestro ardor germanófilo. Y después hay otros que son los abanderados de la ciencia y de la cultura alemana, pero que seguramente no mandan cuerpos de ejército. No sé por qué me parece obser-

var que no van por ese lado las simpatías clericales y absolutistas, son simpatías platónicas hacia la pólvora seca y los cañones alemanes, y Krupp y Mauser son los nombres que los germanizantes del momento honran y reverencian hoy. ¡Odio al impio!

Bien; dejemos eso. Yo quería contar otra cosa. Tengo el vicio de leer todo lo que puedo, por vicio, repito, no por afán de saber, pues digo como Fausto:

Was man nicht weiss, das eben braun
 (chte man,
 Und was man weiss, kann man nicht
 (brauchen.

(Lo que no sabemos es lo que precisamente necesitábamos saber. Lo que sabemos no nos sirve.)

Aunque no me gustan los fusiles y cañones alemanes, me gustan extraordinariamente sus libros, y según costumbre, encargué a un librero de Leipzig, con quien tengo una pequeña cuenta corriente, cuatro volúmenes de la Biblioteca Filosófica de Felix Meiner, otro editor de la misma ciudad, el 24 de Julio.

Esa magnífica biblioteca, dirigida por filósofos y eruditos de nota, contiene la única edición completa de las obras de Kant que hoy existe en el mercado, y en ella figuran hasta los escritos de la época pre crítica del filósofo, cuya lectura, en la seguridad de que aprenderían algo, recomendaría yo a esos jaimitas y clericales.

Entre esos volúmenes, que salieron de Leipzig el 31 de Julio y llegaron a su destino el veintidós de Agosto, detenidos en ruta por la movilización y las primeras hostilidades, figura uno que lleva el título *Zum ewigen Frieden*. (La paz perpetua), ensayo filosófico por Manuel Kant. Ya lo leí hace años, en la minúscula edición de Reclam, pero quise tener esta otra prolongada por un notable filósofo, el doctor Kart Verländer. La paz perpetua quedó detenida en el camino por los aprestos de la guerra universal. No parece pues de actualidad, comentar ahora el tema. El autor tomó el título para su obra según dice, de la muestra de una posada holandesa, sobre la que un artista había pintado un cementerio. «La paz perpetua» como aspiración y como deber, según Kant, es un sueño, mientras ciertas gentes tengan con quien simpatizar, mientras haya naciones civilizadas regidas por la locura armada y el despotismo militarista. La paz perpetua de los cementerios podrá, en cambio, ser una realidad.

SKRIBLER

Nuestro Ayuntamiento.

Sesión de tres. y medio.

Cuando a diario se ve criticada, y con justa razón, la Diputación provincial, porque no se consigue ver reunida la mayoría de diputados, necesaria para celebrar las sesiones del período semestral, a ciencia y paciencia del presidente, que ante la perspectiva de la *debacle*, se ha largado a sus posesiones de Vera, diciendo «¡ahí queda eso!»

Cuando la Comisión provincial, por no dejar en mal lugar a la Diputación, hace lo propio que ella, y no puede reunirse por la misma razón... pues, nuestra Excelentísimo Ayuntamiento, émulo de aquellas glorias, y por no ser menos tampoco, celebró el lunes sesión en segunda convocatoria, con tres ediles y medio.

Y vamos por partes.

Eso de los tres ediles y medio necesita una explicación.

No es que creamos que el alcalde sea medio edil: de modo que los maliciosos que se sonrieron al leer el epígrafe de este suelto, han hecho una plancha. El Alcalde estuvo de cuerpo entero en toda la sesión, no por faltas de ganas de estar en su casa, junto a la pila de baño, y en el más ligero posible de los trajes, sino porque el cargo obliga y don Paquito es un esclavo de su cargo.

Los otros dos concejales que asistieron a la sesión, los señores Fernández Burgos y Villegas, demostrado tienen que son dos hombres. De modo que lo de medio, tampoco es por ellos.

Está bien, dirá el lector. Entonces lo de medio lo dirá el cronista (conste que no decimos el viejo cronista) por el señor Iribarne, que es todo un concejal, con toda la barba, aunque va afeitado y...

Basta, basta, y no nos hagamos un lío.

Lo de medio hay que aplicarlo en esta ocasión efectivamente al señor Iribarne, pero no porque no sea uno de los hombres de más talento—hay que reconocerlo—que se sientan en el Municipio, sino porque sólo asistió a media sesión.

—¡Ah! ¡Qué chiste más malo...! Pues menos chiste tiene que de treinta y dos concejales de que se compone nuestro Municipio, sólo asistan tres a toda una sesión y uno solo a la mitad.

¡Cosas de Almería!

UN DESOCUPADO.

La campaña uvera

Anoche zarpó de nuestro puerto el vapor «Poeta Querós», que conduce para los mercados de Bristol y Cardiff 4.150 barriles de uvas.

Hoy llegará el vapor «Sirius» que cargará para Liverpool y Glasgow. Para mañana están anunciados los vapores «Pérez Pujol» para Liverpool y «Carlos» que será el primer buque que conducirá barriles a los mercados de Londres y Hull.

También anuncian su llegada para el día 21 los vapores «Florinda» para Liverpool y «Brask» para Glasgow.

En el muelle quedaron anoche unos cuantos lotes de barriles en escaso número.

De Arte.

Hemos visto fijado en las esquinas el cartel anunciador de los festejos de feria.

El boceto de este cartel es debido al pincel del joven artista Angel de la Fuente y está llamando poderosamente la atención, por el acierto con que el pintor ha contorneado las admirables líneas de una gitana ideal, con unos ojos muy negros, de mirada centelleante... los de la mujer almeriense.

Angel de la Fuente, que no necesita de elogios, pues él sobre son conocidos sus admirables trabajos que ya el público aplaudió, en esta ocasión lo merece por su bonito boceto y nosotros gustosos nos complacemos en tributarle los alabanzas.

Los carteles han sido confeccionados en la casa litográfica de Enrique Marabert de Valencia, que con gran esmero ha realizado su trabajo, reteniéndose fielmente a lo que artista interpretó con su pincel.

Nuestra línea férrea

Pruebas de puentes

Ayer se dió comienzo por los ingenieros de la Compañía de los Andaluces, señores Tardif y Germain, bajo la inspección del de la cuarta División de Ferrocarriles, don José Molero, del Ayudante don José Quiñones y Sobrestante señor Leal, la prueba de los puentes metálicos de la línea del Sur de España con un tren de carga de 400 toneladas, y dos locomotoras del mayor tipo, al objeto de comprobar la posible resistencia de estos, para las locomotoras de 63 toneladas que la compañía proyecta adquirir.

Los citados ingenieros, a los que acompañaban el Jefe de Via y Obras del Sur, señor Iribarren, el de Sección, señor Cobos y el inspector, señor Fernández Mañas, salieron en tren especial, llegando al puente de Huechar, de donde regresaron a las ocho de la noche.

Impresiones de viaje.

TOLEDO

Voy a comunicar la impresión que me causó la visita a la histórica ciudad, que más que ciudad parece un nacimiento de los que levanta la cándida fe de nuestros niños, en Pascua.

Toledo está sobre un montículo circundado por el río Tajo: son sus calles angostas y sinuosas, con una disposición general que ha cambiado poco de la que presenta el plan del Greco. En algunas de ellas, que miden poco más de un metro, se lee: «se prohíbe el paso de carruajes».

El aspecto de la ciudad es bastante triste; todos los edificios están mal cuidados y en cuanto a los monumentos, nótese el descuido de todos los tiempos. San Juan de los Reyes tiene la iglesia apuntalada; el piso principal del claustro está sin terminar y en todas las imágenes del piso bajo, se observan destrozos, pues cuando la invasión napoleónica, los soldados pusieron las cuerdas en el claustro y entretenían sus ocios en descabezar los santos apóstoles. Ahora en la tremenda guerra europea, los alemanes han hecho algo semejante.

De bárbaros se motejaba a los franceses de entonces, es igual epíteto se aplica hoy a los teutones y es que la barbarie es patrimonio de la guerra y la guerra aunque nos cause pena el reconocerlo, lo es de la humanidad, hasta ahora por lo menos, que los hados de la historia se repiten, pues ya lo hicieron los bárbaros en los tiempos paganos, los cristianos en las Mezquitas, los mahometanos en las Catedrales y nosotros en Méjico.

En fin, que fueron muy sabios los egipcios al simbolizar la historia en una serpiente que se muerde la cola, unas cuantas vueltas y al final... principio.

El hospital de Santa Cruz está en restauración es una obra del siglo XIV al XV; todos los artesanos de los techos estaban ocultos por un techo inferior y las balaustradas de escalera y de los corredores del principal estaban también cubiertas de yeso, formando unos tabiques que no dejaban ver nada de los trabajos artísticos, así como la obra bajos relieves de la escalera.

Todos estos primeros de arte, que fueron hechos cuando, cendiado el alcázar, se trasladó a la Academia militar.

La plaza de Zocoover recue en muy poco, aquella p'aza en que según Menéndez y Pelayo, se for el idioma castellano; pues casi está bastardeado por modernas construcciones.

No pienso hablar de la Catedral, pues para hablar de un edificio contiene cerca de cinco siglos de arte español, precisa mejor cort pluma; pero sí haré notar el ason y admiración que me causó aquel torre tan esbelta, destacándose sobre todo el resto del paisaje claro.

La impresión fué mayor en mí que estando acostumbrado a ver paredones de mi catedral, tan list tan feos, la impresión que dan estas cosas de arte y de historia, la de asombro y admiración; en por ada, una página brillante nuestro arte patrio, en cada recuerdo de nuestra historia, aún parece, latir en nuestra alma.

Apesar de todo esto, una cosa nota; que en la ciudad primada iglesia de España, es seguramente más recuerdos árabes y judíos se conservan.

¡Dá pena ver tanta obra completa en ruina antes de obrar parece el simbolismo que encierra fracaso de toda una idea sostenida por un pueblo! Todo aquello que se sin terminar, indica la imposición del ideal que lo alentara decadencia del esfuerzo que lo al fracaso. San Juan de los Reyes apuntalado sin terminar; la cat que debió tener dos torres y una; la casa que, sea o no del Greco es un monumento por lo artístico, taba convertida en patio de vec y se vendió en mil quinientas setas.

Es asombroso ver, como se lan las fachadas para abrir ca como se destrozan edificios para ner los retablos, como en fin, cuida de nada... y al contem de esto, un hondo pesimismo al visitante y se piensa en la que correrán las obras de arte, donadas a la ignorancia de lo



Vapores fruteros
 — DE —
JOSÉ GARCÍA DEL MORAL
 El magnífico y rápido vapor «PEREZ PUJOL» llegará a este puerto el día 17 del actual, saliendo el 18 por la tarde directo para LIVERPOOL con los barriles que tome.
 NOTA.—Se ruega a los Sres. cargadores pidan con anticipación la cubida que necesitan.
 OTRA: Todos mis vapores cargarán por órdenes.
 PARA MAS INFORMES, SU AGENTE EN ALMERIA
José García del Moral.—Gerona, 1 y 3.

Balneario de Alhama de Almeria

Aguas termales de maravillosa eficacia en el reumatismo, gota, parálisis, histerismo, neurastenia, corea y epilepsia. Especialización en las neuralgias (lumbago, ciática, etc.)

Dirección Dr. Compañi. Ex-interno de los hospitales de Barcelona, laureado que fue de aquella facultad y médico de baños por oposición.

ELECTROTERAPIA

Fonda en el Establecimiento

Andrés Vizcaino

Dentista

Calle del Conde de Ofalia 20—ALMERIA

Academia preparatoria

Carreras especiales

Ingreso en las Academias Militares y en las Escuelas Especiales de Ingenieros de Caminos, Minas, Montes, Industriales y Agrónomos Peritos Industriales Mecánicos, Electricistas y Químicos, Profesores y Licenciados en Ciencias Mercantiles Preparación para el ingreso en las Facultades. Cursos preparatorios comunes a las Facultades de Ciencias, Medicina y Farmacia. Carrera de Derecho y Filosofía y Letras.

En esta nueva Academia, figuran, entre sus profesores, Catedráticos. Ingenieros, Abogados y Peritos Industriales y mercantiles, Oficiales de Correos y Telegrafos.

Informará a los que soliciten cursar algunas de sus enseñanzas, el Cateático de la Sección de Ciencias de este Instituto don Manuel Perez Garcia donde Ofalia 28 pral.

Las clases comenzarán el día 1.º de Octubre próximo.

José Godoy Ramirez

Médico-Cirujano

Obispo Orberá 2

Horas de consulta de 4 a 6

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orinas de más productos patológicos.

Tratamiento antirribico completo.

Calle del Cid, 7, de 2 a 4

NOTICIAS

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles



Turia y Francoli

DE LA LINEA TINTORÉ

Saldrá de Almeria [el Jueves 10 de Agosto con escalas en Aguilas y Cartagena, llegando a Orán, el sábado al amanecer.

Salida de Orán para Almeria directo el miércoles 9, a las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán será el jueves 24 de Agosto.

OTRA.—Los pasajeros deberán llegar con 3 días de anticipación para preparar sus pasaportes, a más de los documentos necesarios necesitan 2 fotografías.

Es muy conveniente que todo aquel que piense marchar nos escriban con bastante anticipación pidiéndonos detalles.

Precio del pasaje

Preferencia, pesetas 100.
Cámara > 76.
3.ª Clase > 35.
Idem id. medio billete para menores de tres a 10 años > 20.

Para más informes a sus Consignatarios H. de Ricardo Giménez S. en C. E. del Príncipe 75.

H. LA PERLA

El más recomendable de todos
Precios especiales por mensualidades

AURELIA

Fábrica de tejidos mecánicos de

José Suero Muñoz

MURCIA, 24

Lámparas eléctricas de Filamento metálico

La

Osram

Es la mejor

De venta: En casa de los Srs. Aznar Zonda y C.º. Paseo del Principe 27

Guía del viajero

SALIDAS DE TRENES DE ALMERIA, PARA

Servicio por carruajes

	Correo	Expres	Mixto
Salidas de Almeria			
PARA MADRID Y SEVILLA			
Moreda. Ll.	16'25	10'40	21'52
Moreda. S.	16'35	11'32	término
Baeza Ll.	20'00	14'35	
Baeza S.	21'00	14'58	
Baeza S. para Sevilla.	20'40	16'18	
Llegada a Madrid.	7'10	21'30	
Llegada a Sevilla.	7'40	21'40	
PARA GRANADA			
Moreda. Ll.	16'25	10'40	
	Expres		
Moreda. S.	20'15	13'00	
Llegada a Granada.	21'55	15'20	
PARA MURCIA Y CARTAGENA			
Guadix. Ll.	15'35	9'10	20'45
	mercancia	Correo Mt.	
Guadix. S.	16'15	9'30	
Baza. Ll.	19'10	11'30	
Baza. S.	término	12'00	
Lorca. Ll.		16'35	
Lorca. S.		17'05	
Alcantarilla. Ll.		18'41	
Alcantarilla. S.		19'00	
Llegada a Murcia.		19'15	
Llegada a Cartagena.		22'30	

IDA

Roquetas s. 2 1/2 t. Ll. 7 1/2 t.

Alhama s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.

Tabernas s. 3 t. Ll. 7 1/2 t.

Níjar s. 1 1/2 t. Ll. 8 1/2 t.

VUELTA

Roquetas s. 7 1/2 m. Ll. 9 1/2 m.

Alhama s. 6 1/2 m. Ll. 10 1/2 m.

Tabernas s. 6 m. Ll. 10 1/2 m.

Níjar s. 3 m. Ll. 8 m.

Parada de estos carruajes

El de Roquetas en la calle de Jovellanos.

El de Alhama en la calle de Antonio Vico.

El de Tabernas en la calle del O. Orbera.

El de Níjar en la Plaza de San Sebastián.

Compañía de Automóviles

arretera de Poniente

IDA

Salida a las. 11'30 y 18'30 h.

Llegada a Dalas a las 14'04 y 20'54 h.

Llegada a Berja a las 14'30 y 21'20 h.

Llegada a Adra a las 15'20 h.

Llegada a Fondón a las 33'09 h.

Llegada a Ugijar a las 00'25 h.

VUELTA

Salida de Ugijar a las 3'30 h.

Salida de Fondón a las 4'45 h.

Salida de Adra a las. 15'30 h.

Salida de Berja a las. 6'45 y 17'00 h.

Salida de Dalas a las. 7'15 y 17'30 h.

Llegada a Almeria a las 9'15 y

arretera de Levante

IDA

Salida a las. 5'15 h.

Llegada a Tabernas a las. 6'44 h.

Llegada a Sorbas a las. 8'05 h.

Llegada a Vera a las. 10'07 h.

Llegada a Cuevas a las. 11'45 h.

Llegada a Huércal-Overa a las. 12'40 h.

VUELTA

Salida de Huércal-Overa a las 15'15 h.

Salida de Cuevas a las. 15'05 h.

Salida de Vera a las. 16'58 h.

Salida de Sorbas a las. 19'00 h.

Salida de Tabernas a las. 20'25 h.

Llegada a Almeria a las. 21'50 h.

Oficinas públicas

Horas de despacho

OFICINAS	CALLE	HORAS	
		Mañana	Tarde
Gobierno Civil.	Méndez Núñez, 1.	10 á 2	
Ayuntamiento.	Plaza de la Constitución.	9 á 1	
Gobierno Militar.	García Aliz, 5.	9 á 12	
Comandancia de Marina.	Paseo Malecón.	9 á 12 1/2	
Comandancia de la Guardia civil.	Plaza de San Pedro, 6.	9 á 12	2 á 4
Comandancia de Carabineros.	Reina, 7.		3
Jefatura de Minas.	Gerona, 14.	9 á 1	
Obras Públicas.	Martínez Campos.	10 á 1	
Obras del Puerto.	Malecón, 10.	9 á 12	2 á 6
Jefatura de Montes	Boulevard, 46.	9 1/2 á 1	
Sección Agronómica.	Martínez Campos, 3.	9 á 1	
Sección de Pósitos.	Malecón de Torres Campos.	10 á 1	
Sindicato de Riegos.	Plaza de Careaga.	10 á 1	3 á 5
Consejo Provincial de Fomento.	Sagasta 7-2.º duplicado.		2 1/2 á 6
Junta de Emigración.	P. Conde Ofalia. Diputación Provl.	11 á 12	
Sanidad Marítima.	Martínez Campos.	8 1/2 á 12	2 á 6
Instituto Geográfico.	Rambla Obispo Orberá, 19.	9 á 1	
Inspección Provincial de H. Pecuaria	Martínez Campos, 3.	9 á 1	
Sección Provincial de I. Pública.	Almanzor baja, 9.	9 á 1	
Registro de la Propiedad.	Calle de González Garbín 8	10 á 4	
Delegación de Hacienda.	Navarro Rodrigo, 14.	9 1/2 á 2	
Aduana Nacional.	Martínez Campos, 7.	9 á 1	
Banco de España.	Plaza de Emilio Pérez.	11 á 3	
Banco Español de Crédito.	Boulevard, 54.	9 á 1 1/2	3 á 5
Compañía Arrendataria de Tabacos.	Reyes Católicos.	9 á 12	3 á 5
Avance Catastral	Gerona, 20	8 1/2 á 1	
Monte de Piedad.	» » »	9 á 12	2 á 4
Giro Mútuo.	Reyes Católicos.	9 á 11	
Fiel Contraste.	Ulloa, 3.	9 á 12	2 á 5
Oficinas recaudatorias de Impuestos municipales.	Obispo Orberá.	7 á 12	2 á 7
ADMINISTRACION DE CORREOS			
Giro Postal.	Conde de Ofalia, 30	8 1/2 á 12	
Certificados.	» » »	8 1/2 á 10	3 á 4 1/2
Valores declarados.	» » »	8 1/2 á 10	3 á 4 1/2
Caja Postal de Ahorros.	» » »	10 á 1	3 á 4 1/2

TRENES PARA ALMERIA

	Correo	Expres	E lujo 1º
DE MADRID Y SEVILLA			
Salida de Madrid.	21'00	10'00	20'20
Llegada a Baeza.	6'30	16'12	3'13
Salida de Sevilla.	20'50	9'20	20'10
Llegada a Baeza.	7'57	14'51	1'53
Salida de Baeza.	8'15	16'30	Exp. diario
Moreda. Ll.	12'10	19'50	3'20
Moreda. S.	12'40	20'30	6'44
Guadix. Ll.	15'25		
Guadix. S.	15'35		
Llegada a Almeria.	16'45	0'50	
DE GRANADA			
Salida de Granada.	9'15	13'30	
Moreda. Ll.	11'05	15'58	
Moreda. S.	12'40	20'30	
Llegada a Almeria.	16'45	0'50	
DE CARTAGENA Y MURCIA			
Salida de Cartagena.		6'10	
Salida de Murcia.		8'33	
Salida de Alcantarilla.		9'16	
Lorca Ll.		10'55	
Lorca. S.		11'20	
Baza. Ll.	mercancia	16'15	
Baza. S.		17'00	
Guad. Ll.		19'20	
Guadix. S.		13'35	21'30
Llegada a Almeria.		16'45	0'50

Droguería El Arco Iris

Gran surtido en colores, barnices aceites, brochas pinceles etc. Carburo de calcio

PASEO DEL PRINCIPEALMERIA,

Doctor MANUEL MARIN

Oculista del Hospital provincial Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid. Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de París e Hispanoamericana Consultar de 8 á 12 mañana y de tarde.

Neurastol Granulado Espinar

(REGISTRADO)

Curación segura de la NEURASTENIA--DESEQUILIBRIO NERVIOSO--DESNUTRICION--ANEMIA--INAPETENCIA--MELANCOLIA--EMBARAZO--CRIANZA

ES DE SABOR AGRADABLE Y NO HAY QUE PRIVARSE DE NINGUN ALIMENTO. DE VENTA FARMACIA Y DROGUERIAS

LEASE EL PROSPECTO



El cuento diario

La dicha del bien

Me disponía a entregarme al reposo, cuando algo insolito, extraordinario, llamó mi atención.

Un piano! Un piano en aquel miserable lugarejo, perdido en el fondo de un valle, todo lo ameno que se quiera, pero aislado por completo del resto del mundo!

Un piano en aquella aldea, donde ni la iglesia tenía órgano!

Mi primer impulso fué asomarme a la ventana. La noche era apacible, una noche de primavera, pero sin luna; porque, aunque se molesten los poetas, no todas las noches son de luna, aún siendo de primavera. Pero, eso sí, corría un venticillo muy fresco y muy agradable, que olía a rosas, a claveles y a romero.

En la casa de enfrente, vi una ventana abierta, y a través de ella una habitación iluminada.

Allí había una joven tocando el piano. Estaba vestida de negro, lo que hacía resaltar más la blancura de su rostro, que quizás no sería muy bello, pero que a mí me pareció bellísimo. Y es que no hay nada tan apropiado para que parezca una mujer divina, como la distancia y una determinada predisposición de espíritu.

Yo no sé si tocaba bien o mal; lo que sí es es que su música me cautivó, y que en ella me pareció sentir palpitar un alma impetuosa y dulce a la vez, arrebatos de pasión loca, y dulzores de ternuras inefables.

Yo no sé cuanto tiempo permanecí escuchando aquella música y contemplando a la artista; pero debió ser mucho, porque cuando ella terminó de tocar y yo me retiré de la ventana, observé que las estrellas habían recorrido un buen trayecto, y la torcida del velón, recién apagada, apestaba de un modo rabioso.

Al día siguiente, estaba al tanto de todo. Se trataba de una señora viuda que, en unión de su hija, había ido a establecerse en la aldea, donde esperaba hacer más soportable su pobreza. Antes habían vivido en no sé qué capital, con cierto desahogo; pero muerto su esposo, y faltas de recursos para hacer frente a las mil exigencias que impone la vida de las grandes urbes, se habían retirado a aquel lugar, de donde la pobre señora era oriunda.

El piano había corrido un serio peligro de ser vendido; pero la joven lo tenía en tanta estimación, olvidada de tal modo sus desdichas y se creía tan feliz, cuando sus ágiles dedos arrancaban a las teclas melodías dedicadísimas, en las que ponía su alma entera, que consiguió verse a salvo del cataclismo general.

Todas las noches, a una hora en que el vecindario, rendido por las pesadas ocupaciones del día, dormía y roncaba como un bendito; cuando todo era silencio y misterio, mi vecina se sentaba al piano, y allí pasaba horas y horas lanzando un torrente de notas armoniosas.

Yo la oía extasiado, y puedo aseguraros que pasaba ratos de verdadera felicidad; porque a mí la música me deleita, me extasia, y aquella joven tocaba como deben tocar los ángeles, si es que en el cielo hay pianos y los ángeles se entretienen en tocar algunas vez.

En tanto, pasó la primavera, luego el verano, y por fin llegó el otoño, con sus ráfagas frías y sus crepúsculos tristes, cuando una noche la música no sonó.

No sé por qué, sentí una extraña sensación de inquietud y malestar. Miré a la ventana; la habitación estaba alumbrada y, gracias a esta circunstancia, pude observar que el piano faltaba de su sitio.

En su lugar, vi a la joven poseída de la más honda melancolía. Algo presentí, algo triste y doloroso: la adversidad clavando sus garras despiadadas en aquellos pobres

seres y arrancando a aquella niña su mayor y única alegría.

No me engañé: el piano, al fin, había succumbido; fué preciso venderlo. Corrí presuroso a casa del comprador, llevado por no sé que irresistible impulso.

—Necesito ese piano: póngale precio.

Se lo puso y caro; pero el piano fué mio. Hasta pagué un tanto por que me jurase que había de ocultar a todos mi nombre, y que nadie había de saber que yo lo adquiría.

Aquella noche, con el mayor sigilo, hice trasladar el piano a mi casa. Al día siguiente, un día de lluvia torrencial por cierto, monté a caballo y marché a un pueblo distante algunas leguas. Cuando regresé, por la tarde, traía conmigo unos títulos de propiedad de unas tierras y una casa, extendidos a nombre de mi vecina.

Al otro día era domingo. Por la mañana, muy temprano, madre e hija fueron a misa. Era el momento oportuno que yo esperaba con ansiedad. Obligué a dos labriegos de mi casa a cargar con el piano y marchamos a la de mi vecina.

Abrimos la puerta con relativa facilidad y un momento después el piano estaba en su sitio, y en el atril, las escrituras de propiedad y una carta anónima.

Pasé todo el día apostado, mirando a través de la rendija de mi ventana entornada. Pero nadie entró en la habitación.

Por fin llegó la noche. Empezaba ya impacientarme, cuando vi penetrar a la joven con una luz en la mano.

De repente, lanzó un grito inmenso, un grito de sorpresa, de júbilo y de alegría.

Acudí su madre desfavorida, y presencié una escena conmovedora que nunca olvidaré.

Cuando leyeron mi carta anónima y las escrituras de propiedad, aquellas dos pobres víctimas del infortunio enloquecieron de ventura.

—Madre mía.

—Hija de mi alma.

—Las oí exclamar con voz temblorosa por la emoción.

Y se arrojaron la una en brazos de la otra, llorando y riendo a un tiempo.

Después la joven abrió el piano, y sus dedos arrancaron al teclado notas divinas, en las que vibraba la felicidad, la alegría delirante de aquella alma inocente y pura.

Yo la oí embelesado: aquellas notas llegaban a mí como un rocío bienhechor y celestial.

Una felicidad inefable inundó mi espíritu.

No sé por qué, miré al cielo tachonado de estrellas; y a través de la inmensidad, en el fondo azulado de aquellos espacios infinitos, me pareció ver a la Providencia, que me sonreía y a mi madre, que me enviaba un beso de amor con la brisa de la noche.

Y dos lágrimas de ventura se desprendieron de mis ojos...

Aurelio

Instrucción Pública.

Escuelas en Melilla

En breve quedarán establecidas en Melilla unas magníficas Escuelas del Ave María, cuya creación se debe a la Junta de Arbitrios.

El proyecto es obra del entusiasta organizador de las Escuelas americanas en el Norte de España, don Julio Noguera López, y acaba de ser leído por su autor en la Universidad de Oviedo.

Las obras del edificio van muy adelantadas, llamando la atención el soberbio parque de recreo y clases al aire libre, que forma parte esencial del proyecto.

Merced a esta noble iniciativa, podrán recibir educación y pan la numerosa colonia infantil que actualmente vaga en el arroyo. Es digno de mencionar que el

Sindicato Real de Oviedo ha acordado hacer una tirada extraordinaria del proyecto, que sirva de modelo para la reforma de las Escuelas Normales de Asturias.

Felicítamos, por igual, a la Junta de Arbitrios de Melilla y al culto maestro señor Noguera.

Bibliografía

“Yo acuso”, por un alemán
Se ha publicado la segunda edición del “Yo acuso”, por un alemán.

Es este libro tan curioso, tan interesante, que solo así se comprende que se hayan tirado del mismo 190.000 ejemplares en alemán, inglés, francés, holandés, español, italiano, sueco y ruso y que, en nuestro idioma, se haya agotado en breves días una copiosísima edición y haya habido necesidad de hacer al instante la segunda de 7.000 ejemplares. En Alemania se prohibió su venta y lectura; se han publicado cientos de refutaciones y es obra que apasiona y seduce.

En la obra de un alemán—anotemos que ninguna contestación germana, niega a su autor ese título—verdaderamente patriota, que quiere decir la verdad de la guerra, seguro de que solo si su pueblo la acepta podrá salvarse.

Claro, enérgicamente, acusa a los culpables de la gran guerra. Liebnicht, en pleno Parlamento alemán, interrumpió al Canciller diciéndole: “Usía es el que he querido la guerra”. Este libro estudia quienes son esos responsables, con elocuentes y fuertes pruebas, que los mismos germanófilos tendrán que aceptar.

Los imperialistas, el partido de la guerra, los alemanes en el extranjero, la política baltánica de Austria, el kronprinz, las diferencias entre Francia e Inglaterra y Alemania, son otros tantos temas, tratados admirablemente en un estudio de los antecedentes del conflicto, del que se hace una historia, imparcial en grado sumo.

Los capítulos acerca de las consecuencias de la guerra, sobre todo el de “Quién pagará sus gastos?”, el porvenir de la misma, contribuyen a acrecentar el interés de tan sensacional libro.

Es el “Yo Acuso” la obra sincera por excelencia, que no en valda escogió su autor por lema unas frases de una conocida canción de los estudiantes alemanes: “El que sabe la verdad y la calla, es verdaderamente un miserable”.

Las ediciones en castellano llevan un prólogo brillantemente escrito de Miguel de Unamuno, el sabio catedrático de la Universidad de Salamanca.

La segunda edición española con 308 páginas de texto y portada a todo color, se vende al precio de 2 pesetas ejemplar.

AVISO

Se pone en conocimiento del público que desde el lunes, 24 del pasado mes, se abrió un depósito de pan en la plaza del Mercado, situado frente a las flores; y cuyos precios son los siguientes: PAN DE TODAS CLASES a 0'45 pesetas KILO.

Movimiento de buques

Ayer se registró en nuestro puerto el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Vapor español «Cabo Nao», procedente de Cartagena, con carga general 19 pasajeros de tránsito y 19 para este puerto.

Id. id. «Santa Ana» procedente de Viena del Castillo, con cargamento de madera.

SALIDOS

Vapor «Cabo Nao» para Málaga con carga general y 19 pasajeros de tránsito.

Ecos de la guerra

Las posiciones conquistadas por los italianos.

Los italianos se han apoderado, como han dicho los telegramas, de Goritzia. Goritzia es capital de distrito austriaco y tiene unos 40.000 habitantes. Es hermosa ciudad, con una parte moderna, llena de hermosos edificios, entre ellos, hoteles muy lujosos, y la parte antigua, con valiosos monumentos, entre ellos el castillo de los que fueron condes de Gorz. Es llamada la Niza austriaca por su clima.

Tiene obispedo, instituto y escuela normal. Su riqueza está en los viñedos, frutales y en la cría de gusanos de seda.

Antes habían tomado el monte de San Miguel, de una altura de 215 metros al S-O de Goritzia, los italianos, en Julio de 1915; pero tuvieron pronto que abandonarlo.

El monte Sabotino, antaño una colina que cerraba la garganta del Isonzo, es hoy una altura, con flancos como cortados a plano, recubiertos de una espesa capa de proyectiles usados.

La batalla de Romain

Se conocen nuevos detalles de la batalla de Romain. Los turcos avanzaron en ciertos puntos, en filas apretadísimas, gritando a los ingleses y a los austriacos, que les respondieron con un fuego mortífero de las ametralladoras. Los ingleses elogian la hermosa conducta de los camilleros egipcios, que resistieron firmemente en su puesto, bajo un fuego de más violencia. Se dice que los turcos, alterados por la sed, tuvieron que matar sus camellos para beber la sangre de los mismos. Los barcos ingleses, en la bahía de Trina, secundaron muy eficazmente con su tiro magnífico la labor de las tropas terrestres. Uno de esos barcos al segundo cañonazo, dejó fuera de combate un cañón turco, que molestaba mucho a las fuerzas británicas. Cuentan los prisioneros turcos, que un destacamento turco, antes de rendirse, mató al oficial alemán que lo mandaba.

La mayoría de los heridos ingleses, lo han sido en los pies y manos, pero ligeramente.

Los ingenieros italianos

Si la infantería italiana se batió bravamente, si su labor preparó la labor de aquella brillante y eficazmente, el Cuerpo de Ingenieros no se portó menos admirablemente en el comienzo de la ofensiva. Los ingenieros italianos, entre otros trabajos, horadaron un túnel de 250 metros de largo, que les ponía a unos 50 metros de las trincheras austriacas. 800 hombres metidos en ese túnel, se lanzaron al ataque, cuando la señal fué dada. De ahí, que las primeras posiciones fueron tomadas antes que la sorpresa les permitiese defenderse a los austriacos. En veinte minutos fueron ocupadas las trincheras de la primera, la segunda y la tercera líneas y el reducto, situado en la cima del Sabotino, cayó en el espacio de una hora.

Bombardeando estaciones alemanas

El día 9 merece notarse en la historia de la aviación francesa en esta guerra, por la actividad que en el demostraron los aviadores.

Arrojaron 99 bombas sobre las estaciones del frente Lassigny-Comblos (Somme). Otras 138 sobre la estación de Dugny; 40 más en la estación de Appillit. 38 sobre una batería en acción en la región de Noyon. 15 sobre la estación de Bazancourt (nordeste de Reims). 92 sobre las estaciones de Spincourt, Damvillers y sobre los puestos que los rodean (región de Verdún), o sea un total de 413 proyectiles.

Fijando precios

De la «Teogliche Rundschau»: Después de la guerra militar, habrá una guerra económica tal, que el mundo no la habrá visto nunca. Hasta que se firme la paz, Inglaterra estará provista de todas las materias primeras y podrá fijar los precios a

fin de recuperar el dinero perdido durante la lucha. Serán los Imperios centrales las víctimas de ese régimen.

Daños en Metz

Telegrafían de La Haya, que el último raid aéreo de los franceses sobre Metz, ha causado grandes daños, sobre la estación y en el cuartel.

El ferrocarril de Metz a Thionville ha sufrido averías a causa de las bombas, y uno de los fuertes de Metz, atacado por una escuadrilla, ha resultado gravemente dañado.

La ofensiva general

Dr. «Hovre» en su diario «La Victoria»: «Ahora que los aliados tienen municiones, la victoria pertenece a los grandes efectivos».

Hoy es Goritzia la que sucumbe. Mañana será Lemberh. Pronto asistiremos a la «debaque».

Impresiones en Hungría

Noticias de origen austriaco, dicen que en Austria, a pesar de las reservas con que fué anunciada la noticia de la toma de Goritzia, ha producido una impresión máxima, cuando la mayoría de las tropas que allí pelean, son húngaras.

Turcos y alemanes

El «Times» publica el relato de un periodista neutral, acerca de la preparación de los turcos por su reciente ofensiva en Egipto. Dice que hubo gran actividad y que los alemanes encargaron a los turcos de la organización.

Turcos y Alemanes no fraternizaban.

Los primeros iban al contrario de los segundos, muy mal equipados. El servicio médico de aprovisionamiento alemán no prestaba ayuda alguna a los pobres turcos.

Información de la provincia

Gérgal

Detención de un reclamado

La guardia civil ha detenido en esta villa a Juan Cachá Delgado, autor de las lesiones causadas a su convecino José Molina Sánchez.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juez de Instrucción del partido, que lo reclamaba.

Alicún

Pesetas que vuelan

El vecino de Huécija Antonio Gutiérrez Vizcaino, estuvo la tarde del día 11 en el pueblo de Alhama, a donde fué a vender una caballería menor.

Una vez verificada la venta y cobrado el importe de la misma, Antonio, emprendió el camino de regreso para su pueblo. Contento por el negocio ultimado, entró en varias tabernas, donde bebió abundantemente, hasta el punto de cojer una respetable «curda».

Al llegar a la cuesta de Juan Pascual, por efecto de la picara bebida que le ponía talarañas en los ojos, Antonio se desvió del camino que conduce a su pueblo y como las piernas se negasen a proseguir la marcha, se tumbó tranquilamente en un lado de la carretera, quedando a poco profundamente dormido.

El despertar de Antonio no pudo ser más amargo; echóse mano a la cintura, donde llevaba un bolsillo de estambre que contenía 108,50 pesetas y ¡oh desilusión!, el bolso había desaparecido como por encanto, y con él también las pesetas.

Antonio después de llorar amargamente su desgracia, se dirigió al Juzgado municipal de esta villa, denunciando el hecho al Juez.

Vapores fruteros

Hijo de Ricardo Giménez S. en C.



Para Liverpool y Glasgow

El magnífico y acreditado vapor SIRIUS llegará el lunes 15 del corriente.

PARA LIVERPOOL DIRECTO

El magnífico y rápido vapor FLO-RINDA de la línea Serra, llegará el lunes 21 del corriente.

NOTA.—Los vapores de la línea Serra, tienen muelle propio procediendo a la descarga seguidamente, facilitando así la venta inmediata de los barriles de uva.

OTRA: Todos nuestros vapores cargarán por órdenes.

Para más informes y huecos, dirigirse a sus consignatarios,

Hijo de Ricardo Giménez S. en C. Boulevard del Príncipe, 75.

Vapores fruteros

Gabriel González y Compañía



PARA GLASGOW

El rápido vapor frutero «BRASK» de la Whimster Line estará en puerto el lunes 21 del corriente para salir el mismo día para Glasgow.

NOTA.—Su cabida deberá comprometerse con la mayor anticipación, pues todos nuestros vapores cargarán por órdenes.

Para informes, sus consignatarios,

Gabriel González y Compañía Martínez Campos, 18.

NOVEDAD!

Desde hoy se pone a la venta en esta plaza el jabón «La Pejarita» de calidad superior a todos los profusamente anunciados y que vale solo una peseta cada pasta... peseta que, ¡caso!, le proporciona al comprador lo que no estamos autorizados a publicar.

Depositario exclusivo: Eugenio de Bustos.—Droguería «La Alhambra».

CALLE DE GRANADA, 37.

Movimiento carcelario

ENTRADOS

Ayer ingresaron en esta prisión por orden del Juzgado Carmen Fernández López y Antonio de Miguel Giménez, por orden de la Audiencia, para asistir a juicio oral.

SALIDOS

Ninguno.

EXISTENCIAS

Quedaron anoche reclusos 43 hombres y 3 mujeres.

REGISTRO CIVIL

Ayer se hicieron en este Registro civil las siguientes inscripciones.

NACIMIENTOS

Francisco Martín Martín, Francisco Sierra López y Lola Ponce Hernández.

DEFUNCIONES

Pedro Ramírez Martínez, Miguel Ros Ros y Mariano Piqueras Martínez.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid

blo, y el absurdo de dejar las obras maestras en el desamparo de los sitios donde estén, sin tener en cuenta la suerte que habrá de hacerles correr la general incultura artística... ¡Y que esto ocurra en una ciudad archicatólica y archimilitar, donde la cruz y la espada debían velar porque tanta riqueza artística no se pierda, no se explica, y causa hondo disgusto considerar cómo todo este legado de la raza está mutilado abandonado y deshecho!

Quedé meditando un poco y pensé que todo el amor al pasado de que tanto se blasona es pura palabrería; que si abogamos porque no se urbanice una calle, es por defender unos metros de solar, y si rompemos lanzas por un estatuco en las casas, es por el disfrute de sus prebendas. Lo demás nada importa; si una iglesia se vende y la podemos comprar barata, en ella podríamos una posada, sin importarnos que sea gótica, plateresca o romántica.

Guillermo Téllez González.

De la Real Academia de Cultura literaria.

De Festejos

Una reunión

Ayer mañana en el despacho de la alcaldía en el Ayuntamiento reunió el alcalde a los síndicos de todos los gremios del comercio.

Los reunidos después de cambiar impresiones sobre los festejos de feria y la recaudación que se está haciendo entre el comercio, acordaron organizar varios festejos noveles en Almería que han de llamar profundamente la atención. Con este motivo se hacen gestiones para que actúe en esta capital varios días la Rondalla valenciana, que con sus cantos y bailes regionales, es un número de gran atracción que ha llamado poderosamente la atención en cuantas partes ha actuado. También se hacen gestiones para que por unos pirofóricos de Cartagena se quemé en la bahía de este puerto un bonito castillo de fuegos artificiales, número que también ha de gastar por su originalidad.

El tiro de pichón

La Junta Directiva de la sociedad Real Tiro de Pichón, en sesión celebrada antes de ayer tarde acordó que las tiradas de feria se celebren los días 3 y 4 del próximo Septiembre.

En dichas tiradas se disputarán los premios de la Infanta doña Isabel, Excmo Ayuntamiento, Casino de Almería y del Presidente de la Sociedad don Esteban Giménez.

La verbena del Parque

La verbena que se celebrará en el Parque de Alfonso XIII a juzgar por los preparativos que se están haciendo promete ser uno de los mejores festejos de feria. El parque se iluminará profusamente y se instalarán 2.000 farolillos a la veneciana. Se proyecta también que la misma noche de la verbena se quemé en la bahía un castillo de fuegos artificiales.

El "Himno a Almería"

A pesar de la constante labor que está realizando el maestro García autor de la música del "Himno a Almería" para que este festejo se realice con la mayor lucidez posible, el Ayuntamiento no se ha dignado aún fijar definitivamente la fecha en que se dará a conocer a las autoridades.

Como este Himno en loor de nuestra tierra, ha despertado gran interés por conocerlo, esperamos que el Sr. Pérez Cordero, tomándose un poquito de interés, señale la fecha en que será conocida la bella producción de los señores Ledesma y García Martínez.

Exploradores almerienses

Brillante festival

A las nueve y media de la noche del próximo Viernes, tendrá lugar en el salón de la sociedad "Osiris" un brillante festival organizado por los exploradores almerienses, con motivo de la imposición de la cruz de la Orden Civil de Alfonso XII, al jefe de la tropa de exploradores, nuestro estimado amigo don Felipe Mingo Durand.

En dicho festival dará una notable conferencia el laureado poeta don Antonio Ledesma Hernández; después tendrá lugar la imposición de la cruz al señor Mingo; a continuación los señores Nievas, Espinar y Nieto declamarán varias poesías, terminando el festival con el Himno de los Exploradores.

A tan solemne acto han sido invitadas las autoridades de la localidad.

Los socios protectores y familias de exploradores que deseen asistir quedan igualmente invitados.

Acuerdo pausable

La Sociedad de obreros del puerto «La Matrícula Unida», en sesión celebrada el domingo último, recibió según acuerdo adoptado, el retrato de don Alfredo Saralegui, que fué adquirido para ser colocado en el salón de sesiones de esta sociedad.

Los obreros almerienses se han considerado honrados con que el retrato del infatigable luchador en pro de la clase trabajadora, luzca en aquellos salones.

Como creemos justo el acuerdo adoptado por los obreros, nos complacemos en felicitarlos, así como a nuestro querido amigo, que por su constante labor en defensa de los obreros, se ha hecho acreedor a la recompensa y gratitud de esta modesta clase.

Quejas del vecindario

La calle del Cuartel

¡Qué bonita está la plaza de Santo Domingo, con sus jardines y sus monumentales fuente y farola!

¡Qué sugestivo está el evacuatorio para quien no ha conocido más que las tapias de un corral, o un retrete «antiguo» estilo!

Pero, es lo que dicen los vecinos de la calle del General Luque, (antes del Cuartel) ¡Está bien tanto dinero gastado en lujos, cuando nuestra calle llena de baches, polvo e inmundicias, además de intrasitable, puede cualquier día convertirse en un foco de infección?

Y para eso se ha peleado tanto porque viniese a Almería el segundo batallón del Regimiento de Córdoba? Tiene la palabra el señor Pérez Cordero.

NOTAS DEL DIA

Un castillo

Anoche se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales en el muelle de la Reina, con motivo de ser la víspera del día de San Roque, Patrona de la populosa barriada del puerto.

El festejo fué amenizado por la banda de música municipal, asistiendo numeroso público, entre el que reinó gran alegría y entusiasmo, organizándose varios bailes que duraron hasta la madrugada.

Los barrileros

Anoche celebró junta general la sociedad de barrileros «El Progreso».

Los reunidos trataron de asuntos del orden interior de dicha sociedad.

Centros y sociedades

Osiris

Se ruega a los señores socios propietarios de esta agrupación, se sirvan concurrir esta noche a las 21, al domicilio social, para celebrar junta general en segunda convocatoria, por no haber ayer número bastante de asistentes.

LA DIRECTIVA

Sucesos

Caidas

La niña María Ubeda Martínez de 15 meses de edad, dió ayer tarde una caída produciéndose la fractura de la clavícula izquierda.

Ayer tarde en el Puerto se cayó de la caballería que montaba Francisco Valverde Montero, produciéndose una herida contusa con devandamiento de hueso, situada en la región occipital, que fué calificada de pronóstico reservado.

Los heridos fueron asistidos en la casa de socorro municipal.

Se quemó

A Juan Díez Tenyo le cayó ayer en el pie un caso con esgna hirviendo, produciéndole quemaduras de primero y segundo grado, en la parte dorsal del pie izquierdo, siendo asistido en la casa de Socorro.

Los mininos

Ayer fué mordida por un gato la niña Josefina Domínguez B. resultando con varias heridas en el tercio medio de la pierna izquierda.

También fué asistida en la casa de Socorro municipal.

Información general

Redacción apedreada

El subsecretario accidental de la Gobernación, señor Morote, ha manifestado a los periodistas que el gobernador de Cádiz le ha comunicado que a consecuencia de un suelto ofensivo publicado en la revista «Soberanía», de aquella ciudad contra algunas de las señoritas que postularon en la Fiesta de la Flor, los individuos de las familias de aquellas han apedreado la redacción del periódico.

Las huelgas

Lada Riotinto

Telegrafía el gobernador de Huelva, que se ha solucionado favorablemente la huelga de obreros paleros, en las minas de Riotinto.

Sevilla

Incendio dominado

El gobernador de Sevilla ha telegrafiado al ministro quitando importancia al incendio del almacén de carbón de aquella fábrica del gas.

El incendio fué dominado sin grandes dificultades, y se han quemado solamente doscientas toneladas de carbón.

Teruel

Nuevo edificio escolar

Ha llegado a Santa Eulalia (Teruel) el director general de primera Enseñanza, señor Ryo Villanova, invitado por aquel Ayuntamiento para que asista a la colocación de la primera piedra de un nuevo edificio escolar, que se va a construir en aquella villa.

Zaragoza

Un motín

El gobernador de Zaragoza comunica que se ha amotinado el pueblo de Calceña, en aquella provincia, con motivo de haberse procedido por los agentes ejecutivos al cobro de las contribuciones.

En vista de ello, la referida autoridad dispuso fuesen fuerzas de la guardia civil, a restablecer el orden.

San Sebastian.

Visitas a Romanones

Comunican de San Sebastián que el conde de Romanones ha recibido a los señores Barroso Luque y Gimeno, con los que ha conferenciado largo rato.

La entrevista con el ministro de Guerra, general Luque fué dedicada al estudio de los asuntos de su departamento.

Luque a Madrid

Terminada la conferencia ha salido el señor Luque para Madrid, en el último expreso.

Noticias diplomáticas

Han visitado al ministro de Estado, señor Gimeno, los embajadores de Francia, Italia e Inglaterra y el ministro residente de Suiza.

Ha llegado a San Sebastián, nuestro embajador en Portugal, señor López Muñoz, siendo recibido por los ministros que allí veranean, el señor Suarez Inclán y otros amigos.

Valencia

Mitin societario

Telegrafían de la capital castellana que en el teatro de la Comedia se celebró un mitin de propaganda societaria, asistiendo más de tres mil personas.

Los oradores explicaron el proceso de la huelga ferroviaria, censurando a la Compañía del Norte y al Gobierno, y pidiendo el sobreesimiento de todos los procesos incoados contra los obreros.

Cádiz

Nuevo capitán general

Ha zarpado para Canarias y Centro América, el trasatlántico «Manuel Calvo».

Conduce al nuevo Capitán general de Canarias, general Hernández Velasco.

Fiesta de Caridad

Se ha celebrado en la bella ciudad gaditana, una fiesta a beneficio de la Asociación gaditana de Caridad y de la «Gota de Leche».

Ha concurrido lo más selecto de Cádiz y la recaudación ha sido muy importante.

Barcelona

Sociedad autorizada

otra vez.

Telegrafía el gobernador de Barcelona que se ha levantado la clausura de la sociedad «La Naval», decretada durante la pasada huelga marítima.

Rumores de agitación

Corren acentuados rumores de que se prepara una agitación societaria, en favor de las pretensiones de los mineros, de los ferroviarios y de los obreros de mar.

Conflicto en pié

Continúa sin adoptarse resolución alguna que conjure el conflicto que se avecina, por la escasez de hierros forjados y laminados.

El gremio de cerrajeros amenaza con cerrar sus talleres, dejando sin trabajo a centenares de obreros.

De América

Los ferroviarios yanquis

Un cablegrama de Washington comunica que tanto los ferroviarios, como las compañías de ferrocarriles han confiado al Presidente Wilson la resolución del pleito pendiente esperándose que así se evite la huelga próxima a estallar.

El gobierno uruguayo

Otro cable de Montevideo dice que el gobierno del Uruguay ha entregado la dimisión al Presidente de la República.

De la guerra

El parte inglés

Bombardeos y ataques

Telegrafían de Londres que en conjunto, sigue sin alteración la línea inglesa.

El enemigo continúa bombardeando el bosque de Metz.

En Poitiers y Arras, han efectuado los ingleses un ataque con granadas de mano.

Al oeste de Poitiers se apoderaron de una ametralladora y varios prisioneros.

Los alemanes han hecho es tallar una mina al oeste de la granja de La Folie, causando menos efecto del que se proponían.

Los aviadores ingleses

El Real Cuerpo de Aviación ayudado por la artillería y la infantería inglesa, ha efectuado varios «raids» bombardeando los aeródromos enemigos.

El parte ruso

Bombas sobre un hospital

Telegrafían de Petrogrado que al occidente del pueblo de Sulavka, un aeroplano alemán ha bombardeado el hospital de Amur, matando a su sanitario y a dos hermanas de la Caridad, e hiriendo a otras dos.

Siempre avanzando

A orillas del Sereth, continúan su avance los rusos; los alemanes rehuyen el combate y se repliegan hacia el oeste.

Trincheras conquistadas

Un regimiento ruso ha atravesado el río Luch con el agua al pecho, apoderándose de las trincheras austriacas del frente del río Zlota.

En el Lipa

Han sido desalojados los austroalemanes de sus posiciones; las tropas rusas se acercan rápidamente al río Lipa, habiendo llegado ya a algunos puntos de la orilla occidental.

En el Dniester

Al Noroeste del río Dniester, continúan los rusos la ofensiva y se han apoderado, después de un ligero combate del pueblo de Tastobala.

En los Balkanes

Telegrafían de París, que comunica el general Serrail, desde Salónica, que continúa cañoneando la ciudad de Doirán.

Los aliados han efectuado un vigoroso avance, apoderándose de los pueblos situados en las faldas de los montes Veleles, haciendo a los búlgaros gran número de prisioneros.

En el Skager-Rak

Los suecos en acción

Telegrafían de Londres que el crucero sueco ha echado a pique a un submarino alemán, en aguas jurisdiccionales, entre Stokolmo y el Skager-Rak. El gobierno de Suecia ha acordado que sus baterías de costa disparen contra los buques de guerra extranjeros que invadan las aguas suecas.

De Londres

Empréstito inglés

Dice «The Times» que el empréstito negociado en Norte América es de mil doscientos cincuenta millones de francos al 5 por ciento, garantizados por valores canadienses y americanos.

Cierre de la Bolsa

Nota del Banco Español de Crédito	
Cambios para el 16 de Agosto	
Cheque s/ París	84.40
dem s/ Londres	23.71
Interior 4%	76.11
Amortizable 5%	99.01
4 años	90.00
Banco España	460.00
Tabacalera	236.00

AVISO

Se pone en conocimiento del público que desde el lunes, 24 del pasado mes, se abrió un depósito de papeles en la plaza del Mercado, situado frente a las flores; y cuyos papeles son los siguientes: PAN DE TODAS CLASES a 0'45 pesetas KILLO.

ESPECTÁCULOS

Variedades

Función para esta noche. A las 9 en punto.—«La hora de trompetas».—«A la cuarta» (Doble).—«Los Baturos».—«La corrida de toros».

Salón Ideal

Esta noche, selecto programa de 6.000 metros de películas, cuyos títulos son como siguen: «Arreplumamiento de un príncipe», «Los perros», y «Comedia de los Fantasmas».

En breve, lo mejor y grandioso del Cine, «Que Viva» en seis partes y tres horas de duración.

Precios: Preferencia, 30 céntimos. General 15 céntimos. Niños, 10 céntimos.

Sulfato de cobre

SULFATADORAS GOBET

Tuberías de goma y recambios PARA SULFATADORAS DE VARIOS MODELOS

Eugenio de Bustos

Droguería «LA ALHAMBRA»

Granada 37. ALMERIA.



PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

RIBETEADOR SOLOCHADOR

4, PUERTA PURCHENA, 4.